

## Religion/Célébration de la fête de la Nativité Dans la pure tradition chrétienne

Jean Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

LA capitale économique gabonaise à l'instar de la communauté chrétienne du monde entier a commémoré, dans la nuit du 24 au 25 décembre la fête de la Nativité.

Des fidèles de nombreuses obédiences chrétiennes se sont rendus dans les églises pour célébrer cette fête traditionnelle, qui rappelle la date de naissance de Jésus Christ. C'est le cas de ceux de la paroisse cathédrale Saint-Louis qui ont pris d'assaut cette maison de Dieu, hier, pour assister à la messe célébrée par l'abbé Innocent Munachi Anyanwu. L'animation a été entretenue, tout au long de l'eucharistie, par la chorale Stella Maris de cette même paroisse. Occasion également pour 28 bébés de recevoir le sacrement de baptême des mains de l'homme de Dieu. Dans la liturgie de la parole, la première lecture a été tirée du livre du prophète Isaïe, chapitre 52, versets 7 à 10. La deuxième lecture étant, elle, tirée du chapitre 1 de Hébreux, versets 1 à 6.

Dans l'homélie de l'abbé Innocent, l'on a compris que "Dieu est au milieu de nous, de façon invisible". «Vivre Noël, c'est accueillir



Photo : JP Allogo

L'abbé Innocent Munachi Anyanwu célébrant la messe en la paroisse Saint-Louis de Port-Gentil.

lir Jésus. Noël, c'est la présence et la lumière promises par Dieu à ses enfants que nous sommes. Le Christ est donc cette lumière qui vient de Dieu», selon l'abbé Innocent. L'histoire nous enseigne que la Nativité désigne principalement la naissance à Bethléem de Jésus de Nazareth. Celle-ci marque l'origine du ca-

lendrier grégorien, qui fait aujourd'hui référence dans la majeure partie du monde. La Nativité est donc célébrée, majoritairement, dans la nuit du 24 au 25 décembre, ainsi que la journée du 25 par les catholiques et les protestants. Elle correspond à l'acceptation chrétienne de Noël, qui est une fête d'origine romaine.



Photo : JP Allogo

La chorale Stella Maris de Saint-Louis a apporté sa touche à la réussite de la Nativité.



Photo : JP Allogo

Les parrains tenant les bébés en attente du baptême.

Il faut dire que, aujourd'hui, la fête de Noël s'est fortement sécularisée et n'est plus nécessairement célébrée comme une fête religieuse. D'autant que le jour de Noël est férié dans de nombreux pays, ce qui permet le regroupement familial autour d'un repas festif et l'échange de cadeaux. Le second jour de Noël

(26 décembre) est aussi férié dans plusieurs pays du nord de l'Europe (Pologne, Royaume-Uni, Pays-Bas, pays scandinaves) ainsi qu'en France, notamment dans les trois départements du Haut-Rhin, du Bas-Rhin et de la Moselle. Cela permet la participation aux messes de Noël pour ceux qui célèbrent

la fête sous sa forme religieuse. Après Pâques, Noël est la deuxième fête la plus importante du calendrier liturgique chrétien. Elle est l'une des trois Nativités célébrées par l'Église catholique; les deux autres étant celle de Jean le Baptiste, le 24 juin, et celle de Marie, le 8 septembre.

## Caravane "Réveillons pour tous-Opération panier solidaire" en faveur des familles démunies

### Des jouets aux enfants et 5 000 kits alimentaires distribués

VM  
Port-Gentil/Gabon

Cette œuvre de bienfaisance menée, le 22 décembre dernier, en partenariat avec l'Organisation non gouvernementale Malachie a été un immense soulagement pour les bénéficiaires.

PAR anticipation, à l'occasion de la célébration des fêtes de fin d'année, Jean-Fidèle Otandault a organisé une caravane dénommée "Réveillons pour tous-Opération panier solidaire", au bénéfice des familles économiquement faibles. En fait, le membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) est venu en appui à l'Organisation non gouvernementale Malachie, vendredi dernier, pour apporter un réconfort aux habitants de la ville de sable durement impactés par la crise économique.



Photo : Vianney Madzou

Une phase de la distribution des kits alimentaires.



Photo : Vianney Madzou

Des cadeaux de Noël ont également été distribués aux enfants.

L'initiative avait pour objectif de célébrer, à l'avance, les fêtes de la Nativité et de la Saint-Sylvestre, en prônant les valeurs de solidarité et de partage. Elle a, d'ailleurs, connu un grand engouement, au vu des milliers de personnes présentes à la mairie du deuxième arrondissement. C'est donc 5000 kits alimentaires (mais aussi des jouets aux enfants) qui ont été distribués aux personnes vivant en situation difficile, notamment les



Photo : Vianney Madzou

De nombreuses personnes ont été soulagées par cette caravane.

veuves, les orphelins, les personnes âgées, les indigents et les familles monoparentales. Les bénéficiaires qui sont des personnes accablées par la crise économique qui sévit dans la cité pétrolière, ont d'ailleurs témoigné leur gratitude et leur reconnaissance à l'endroit du membre du Comité permanent du bureau politique du PDG, pour ce nouveau geste du cœur. Mais également aux autres structures associatives qui se sont

jointes à cette opération en cette période festive à Port-Gentil. « C'est un immense soulagement pour nous tous. On se demandait comment on allait passer les fêtes de fin d'année en ces temps de crise. Nous remercions profondément Jean-Fidèle Otandault pour cette action, pour ce geste de cœur à l'endroit de toutes les familles démunies de Port-Gentil », s'est exprimée une mère de famille, visiblement très soulagée.